
 

 

 Réunion du CA du CDS09 

Comité Départemental de Spéléologie de l’Ariège 

 

Le mardi 10 juin 2025 en visio 

 

20 h - 22 h 

Présents : Dominique Benoit, Marylis Benoit, Bruno Boyer, Franck Bréhier, Arnaud 
Faille, Olivier Guérard, Robert Guinot, Florence Guillot, Suzanne Jiquel, Philippe 
Jarlan, Denis Langlois, Frédéric Mouynet, Jérôme Pasquio, Patrick Lançon, Anna 
Séron, Nicole Ravaïau, Aurélie Rieuneaud. 

 

La réunion portait sur le projet de RNNS09 et sur le courrier de la FFS reçu récemment 
par le CDS09 par suite du vote des grands électeurs. 

De nombreuses discussions ouvertes et diverses ont eu lieu à propos du projet de 
RNNS09, mais aussi du projet « LIFE Minioptère », auquel le CDS vient de répondre, 
car une liste de cavités proposées par l’ANA-CEN sur le 09 nous a été envoyée avec 
laquelle nous ne sommes pas d’accord. Ce programme n’est encore qu’un projet qui 
doit être sélectionné pour voir le jour (programme européen). En 09 et 11 pour partie, 
le projet révèle la politique de l’ANA-CEN, achat de cavités, pas de concertation avec 
les spéléos, etc. Le CDS09 a refusé d'être partie prenante au projet LIFE Minioptère. 
Le CDS09 reçoit les informations et sera tout de même vigilant. Il représente la 
fédération délégataire de l’activité. 

Il existe aussi actuellement un autre projet de restriction de la pratique, APPB pour tout 
le Haut Salat en amont de Kercabanac (canyons), porté par la DDT et la sous-
préfecture de Saint-Girons. 
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RNNS09 : 

David Bianzani et Amandine Singla (salariée FFS) seront présents à la réunion 
proposée par la sous-préfecture de Saint-Girons le 17 juin, au sujet de la RNNS09. 

La consultation d’enquête publique est prévue pour démarrer le 22 septembre, mais 
devrait avoir lieu auparavant une consultation des associations, mairies, etc. (infos 
orales). 

Le CDS rappelle à Anna Séron1 le résultat du vote récent des GE et demande que la 
fédération porte la voix du CDS et défende ses demandes, notamment lors de la 
réunion du 17 juin prochain.  

Notamment : 

- Problèmes liés au classement des parcelles. Parcelles ajoutées sans raison et 
grandes parcelles classant d’autres cavités que celles du projet de RNNS. Il 
faut que ces cavités hors RNNS, mais incluses dans le classement par 
parcelles, ne soient pas l’objet du classement. Ajouter dans le décret une 
phrase du type : « L'accès aux cavités non listées mais présentes sur le 
territoire de la réserve ne sera pas réglementé".  
Cette question a été portée par le CDS09 depuis les premières réunions sur le 
projet de réserve, il y a 5 ou 6 ans. Anna Séron note que le positionnement de 
la FFS n’a peut-être pas été suffisant auparavant, peut-être aussi parce que le 
sujet n’était pas suffisamment mûr. 

- L’ajout d’une seule phrase dans le projet de décret - article 13 : 
“La pratique de la spéléologie dans les grottes de Siech et de Vicdessos 
n'est pas réglementée dans le cas d'une pratique bénévole associative ou 
professionnelle.” 

- La question des nouveaux professionnels qui doivent avoir une autorisation 
d’exercer dans les cavités classées, alors que les anciens n’en ont pas besoin. 
La DTN FFS s’était engagée dès 2024 à écrire à son ministère pour recevoir un 
soutien sur ce fonctionnement que nous pensons discriminatoire. À notre 
connaissance, ça n’a pas été fait et le CDS a relancé la DTN plusieurs fois sans 
aucune réponse. Le CDS09 demande à la FFS que la DTN écrive ce courrier. 

 
1 Présidente adjointe FFS. 

http://www.cds09.com/
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Anna Séron indique que si les spéléos locaux sont absolument opposés au projet de 
RNNS09, la FFS se retirera du dossier. Elle nous conseille de conventionner avec les 
propriétaires pour les cavités qui peuvent poser des problèmes pour la pratique. 

Le CA du CDS09 n’est pas contre le projet de RNNS à condition que les demandes 
émises lors du vote soient appliquées.  

 

Prochaine réunion CACDS09 le mardi 8 juillet 2025 à 20h30 : 
https://meet.jit.si/cds09 

 

Secrétaire de Séance 

Florence Guillot 

  

Co-présidente du CDS09 

Suzanne Jiquel 
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